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Solicitan que el pulqui vuelva a prestar servicio de transporte
a rosario y buenos aires
Ocho localidades de la zona
solicitaron la vuelta del ser-
vicio de transporte interur-
bano de pasajeros hacia Ro-
sario y Buenos Aires.
Hasta que comenzó la cua-
rentena por la pandemia de
coronavirus, el servicio era
prestado por la empresa “El
Pulqui”. Cuando la situación
sanitaria fue propicia para
el regreso del transporte, la
misma no volvió a prestar
servicio.

J. posse: comenzó a llegar a la localidad elementos
del nuevo sistema de monitoreo municipal

Monte Maíz: Se conecta
la red de cloacaS
en barrio Gobato

----------------------------------
laborde GeStiona en el

e.n.o.H.Sa. la
aGilización de loS paGoS
por la obra de cloacaS

----------------------------------
Se puSo en MarcHa el

proyecto conStructivo
“centralidadeS”

----------------------------------
etruria: proyectan la

conStrucción de 10
viviendaS del proGraMa

“caSa propia”
----------------------------------

el Gobernador Juan
ScHiaretti, Habilitó

obraS vialeS en villa
nueva

----------------------------------
cooperativa unión

deSarrolló tradicional
la Jornada + Maíz
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reGionaleS

Solicitan que el pulqui vuelva a prestar servicio
de transporte a rosario y buenos aires
Ocho localidades de la

zona solicitaron la
vuelta del servicio de trans-
porte interurbano de pasa-
jeros hacia rosario y bue-
nos aires.
Hasta que comenzó la cua-
rentena por la pandemia de
coronavirus, el servicio era
prestado por la empresa “El
Pulqui”. Cuando la situación
sanitaria fue propicia para el
regreso del transporte, la mis-
ma no volvió a prestar los
servicios que aún continúan
en vigencia según el convenio
celebrado para tal fin.
Por tal motivo, se solicitó la
intervención del Ministerio de
Transporte de la Nación para
que interceda en la resolución
de esta demanda de vecinos
de nuestra región.
En un comunicado se detalla
“Los Intendentes de ruta 11,
unidos ante la necesidad de
contar con un servicio de
transporte público que conecte
nuestras localidades con las
principales ciudades de nues-

tro país, entre ellas Rosario y
ciudad autónoma de Buenos
Aires, informamos que el con-
venio con la empresa “El Pul-
qui” se encuentra en vigencia.
Por tanto, la empresa deberá
retomar la prestación del ser-
vicio de manera urgente”.
Y continúa: “Asimismo hemos
solicitado ante el Ministerio
de Transporte de la Nación,
se tomen las medidas nece-
sarias, a fin de evitar a nues-
tros ciudadanos, los inconve-
nientes que la carencia de un
servicio de transporte público
acarrea”.
En tal sentido, piden a la em-
presa “El Pulqui” asuma sus
responsabilidades y comience

a recorrer el tramo asignado
a la brevedad.
intendentes Firmantes:
Rodolfo Filipponi – Pasca-
nas
Arq. María Elisa Vidal –  La-
borde
Daniel Mondino –  Wenceslao
Escalante
Dr. Luis María Trotte –  Monte
Maíz
Dra. Patricia Delsoglio –  Isla
Verde
Roberto Pacheco –  Corral
De Bustos Ifflinger
Abel Gauto –  Colonia Barge
Juan Carlos Biancioni –  Co-
lonia Progreso
Lic. Daniela Castrillo – Colo-
nia Bismarck

Monte Maíz: Se conecta la red de cloacaS
en barrio Gobato

◘ los vecinos de barrio Go-
bato ya están conectándose
al servicio de la red cloacal
tras la obra que ejecutó la
empresa Gas de Monte Maíz
S.a. la misma favoreció a
más de 200 familias del sec-
tor que mejorarán su calidad
de vida por la adhesión al
servicio.
La Obra fue financiada en su
totalidad por el Ente Nacional
de Obras Hídricas de Sanea-
miento (ENOHSA), tras las
gestiones realizadas por el In-
tendente Municipal, Dr. Luis María Trotte.
De esta manera, la localidad llegó casi un 75% de la po-
blación con el servicio.
A su vez, las gestiones para completar la red cloacal en
todo el pueblo ya están en etapa tres, muy pronto a ser
aprobadas. 

General paz 444, pascanas, córdoba
tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas
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Monte Maíz:
📍av. Juan domingo perón 1844
📲3468 472158

canals:
📍rn nº8 km. 450 y empalme rp nº3 
📲3468 597547
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W. eScalante: inStitucioneS localeS recibieron
aporteS de la provincia

◘ el intendente Municipal, daniel Mondino, en
forma conjunta con el viceministro de Gobierno,
Ángel bevilacqua, hicieron entrega de aportes a
instituciones de W. escalante.
Se entregaron:
◘ 400.000 pesos a la fundación Mano Amiga.
◘ 200.000 pesos al club Guillermo Renny.
◘ 100.000 pesos al Centro de Jubilados.
◘ 100.000 pesos al Club Caza y Pesca.
También el Viceministro anunció que en los próximos
días, la localidad recibirá un auto 0km para seguridad
ciudadana.

JuStiniano poSSe

comenzó a llegar a la localidad elementos del nuevo
sistema de monitoreo municipal
El intendente Gerardo

zuin y el jefe de Gabi-
nete, rolo Margherit, pre-
sentaron parte del equipa-
miento del nuevo Sistema
de Monitoreo municipal.
Con una inversión cercana a

los U$S 40.000. Este sistema
brindará soporte al trabajo que
desarrollan en conjunto las
fuerzas de seguridad locales,
provinciales y nacionales.
Tendrá tecnología de última

generación aplicada a la se-
guridad y prevención, entre
ellas cámaras de detección y
registro de chapa patentes. 

Además habrá una aplicación
móvil, esta debe ser descarada
por los vecinos y a través de
ella, si nota algún hecho de
inseguridad puede encender
la alarma comunitaria, en la
cual las personas ubicadas en
cercanías serán avisados de
inmediato, mientras la notifi-

cación llega a la central de
monitoreo quien dará aviso a
personal policial, bomberos,
salud o a quien corresponda.
En esta oportunidad las au-

toridades estuvieron acompa-
ñadas por la empresa local
que tiene a cargo la instalación
y puesta en marcha.
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provincia de córdoba

En el marco del plan in-
tegral de Seguridad

ciudadana y prevención del
delito que implementa el
Gobierno de la provincia
de córdoba, el ministro de
Gobierno y Seguridad Ju-
lián lópez junto al secreta-
rio de Seguridad dr. claudio
Stampalija, realizaron la pre-
sentación de 60 nuevos au-
tos para Seguridad ciuda-
dana destinados a munici-
pios y comunas de la pro-
vincia. Se trata de las pri-
meras unidades de 400 que
entregará la provincia.
Desde la Secretaría de Se-
guridad se informó que me-
diante la estrategia de segu-
ridad ciudadana se busca di-
ficultar la acción delictiva con
un patrullaje civil de supervi-

sión de la calle para que al
momento de observar alguna
amenaza a la integridad física
de una persona o contra algún
bien, dar inmediato aviso a
la autoridad policial. A su vez
las personas asignadas para
la conducción de los vehículos
son capacitados por la misma
Secretaría y el patrullaje fun-
ciona en articulación con los
centros de monitoreo de los

que dispone cada municipio.
Esta política se encuentra
enmarcada en un plan de
prevención donde la provincia,
además pone en marcha los
Consejos Departamentales
de Prevención y Convivencia
mediante los cuales se ge-
neran instancias de diagnós-
tico participativo y capacita-
ciones en prevención del de-
lito. 

60 nuevos vehículos para Seguridad
ciudadana del interior provincial
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departaMento MarcoS JuÁrez

El ministro de desarro-
llo Social, carlos Mas-

sei, participó junto al di-
rector de vialidad provin-
cial, Martín Gutiérrez, de
la apertura de ofertas de
la licitación para la ejecu-
ción de una rotonda en la
intersección entre ruta
provincial n°11 y ruta pro-
vincial n°12.
Con una inversión de más
de 500 millones de pesos,
esta obra ubicada a pocos
kilómetros de las localidades
de Corral de Bustos y de
Camilo Aldao, mejorará la
seguridad vial, generando
una circulación vehicular or-
denada y continua, benefi-
ciando a miles de habitantes
del departamento Marcos
Juárez.
Además, este proyecto in-
cluye la repavimentación de

la Ruta Provincial N°12 en
el tramo que atraviesa la lo-
calidad de Camilo Aldao. Se
prevé el fresado de la car-
peta existente y pavimenta-
ción de dos calzadas sepa-
radas por cantero central en
una longitud aproximada-
mente de 1,6 kilómetros.
Estas obras se suman a
otras dos como la repavi-
mentación de la Ruta Pro-

vincial N°11 (tramo Corral de
Bustos-límite con Santa Fe),
con una inversión de 1.150
millones de pesos y con un
avance de obra del 25%, y
de la repavimentación de la
Ruta Provincial A-170 (tramo
Guatimozín-Cavanagh), con
una inversión de 1.210 mi-
llones de pesos y que se en-
cuentra en un 32% de avance
de obra.

departamento Marcos Juárez: avanza la licitación
de una rotonda entre rutas 11 y 12

La intendente María elisa vidal junto al
secretario de Gobierno daniel Freund,

viajaron a la ciudad de buenos aires para
reunirse con funcionarios del e.n.o.H.Sa.
el objetivo fue el de gestionar la agilización
de los pagos referidos a la obra de cloacas. 
Por estos días el municipio se ha hecho
cargo del pago a las empresas a fin de man-
tener el ritmo de obra, el planteamiento tiene
que ver con poder seguir recibiendo en tiempo
y forma los pagos referidos.
La construcción está demandando un gran
esfuerzo por parte de todos, tantos los vecinos
que tienen que transitar por calles afectadas
a la obra como para la comuna que tiene que
gestionar por todos los medios que los trabajos
no se paren.

trabaJo de liMpieza de calleS

Finalmente y luego de varios trastornos por
la obra sea ha comenzando con el trabajo de
limpieza de calles en sectores en donde se
concluyó con la ejecución de la construcción
de cloacas.
En una primera etapa, se realizan un trabajo
de hidrolavando de aquellas arterias que ya
funcionan con normalidad el tránsito vehicular
en la localidad.

laborde gestiona en el e.n.o.H.Sa. la agilización de
los pagos por la obra de cloacas
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Monte buey

Se trata de una urbani-
zación integral que une

a través de un área peatonal
las plazas sur y norte de
Monte buey.
Por un lado se procederá a la

semi peatonalización de las
calles Int. Fumagalli (sector
sur) y Presbítero Juan Vila
(sector norte).
La meta es poner en valor

sus edificios colindantes, me-
jorar la circulación y seguridad
de los vecinos. Y el gran pro-
pósito es que unirá los dos
centros. 
El intendente, Edwin Riva ca-

lificó esta obra como "el inicio
del Monte Buey de acá a 30
años. Vamos a generar un
centro más amplio e integra-
do".
En la oportunidad estuvo pre-

sente el ex secretario de Obras
Públicas de la Nación y actual
intendente de Villa María, Mar-
tín Gill.
A quien se sumó la Arq. María

Emilia Cuestas (UNOPS); Mar-
tín Valli, representante del Mi-
nisterio de Obras Públicas de
la Nación; Representantes de
la Cooperativa Integral Regio-
nal de Provisión de Servicios

Públicos, Vivienda y Consumo
Limitada (Carlos Paz) y el di-
rector técnico de la obra Arq.
Emanuel Zarantonello.
Se prevé que los trabajos se

extenderán durante 5 meses
y emplea a unos 14 trabaja-
dores directos y otro tanto in-
directos.
El monto total de la obra ronda

los 78 millones de pesos.

Se puso en marcha el proyecto
constructivo “centralidades”

◘ el intendente Maximiliano andrés firmó en la ciudad
de buenos aires un convenio para la construcción de
10 nuevas viviendas dentro del programa "casa propia"
del Ministerio de desarrollo territorial y Hábitat de la
nación. dicho convenio fue firmado con la secretaría
de la citada cartera, Micaela villaverde.
El monto total de la obra es de $88.618.488,03 y generará

unos 30 puestos de trabajo.
caSa propia

Se propone reducir el déficit habitacional, garantizar el de-
recho a la vivienda y promover su acceso igualitario.
Se parte de la visión de que toda vivienda (sea producida

por el mercado o por el Estado) debe ser digna, ofrecer po-
sibilidades de crecimiento, incentivar el arraigo y garantizar
sustentabilidad en función del lugar donde uno trabaja.
Este programa se desarrolla en Pascanas, Santa Eufemia,

Colonia Bismarck e Idiazabal, entre otros.

etruria: proyectan la conStrucción de 10 viviendaS
del proGraMa “caSa propia”
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obra pÚblica

el gobernador de córdoba, Juan Schiaretti,
habilitó obras viales en villa nueva
Se trata de una nueva

rotonda que se cons-
truyó en la intersección de
las rutas provinciales 2 y 4;
la duplicación de la calzada
de la ruta 4 hacia el sur
hasta la rotonda de desvío
de tránsito pesado de villa
nueva (2,3 kilómetros); y la
rehabilitación de la ruta pro-
vincial 2 entre la intersec-
ción con la ruta 4 y el puente
sobre el río ctalamochita
(1,9 kilómetros).
Estas obras brindarán ma-
yor seguridad vial y como-
didad a los usuarios. Ade-
más, agilizarán el tránsito y
favorecerán la conectividad
en uno de los polos produc-
tivos más importantes que
tiene la provincia de Córdo-

ba.
EN DETALLE

La inversión realizada por
la Provincia en las obras
viales asciende a 700 millo-
nes de pesos. Los trabajos
fueron realizados por la em-
presa Pablo Federico e Hi-
jos.

La nueva rotonda en la in-
tersección de las rutas pro-
vinciales 2 y 4 tiene doble
carril, con un ancho de cal-
zada de 10 metros y un diá-
metro de 50 metros. Se plas-
mó con pavimento de hor-
migón. Facilitará la distribu-
ción del tránsito en ambas

rutas, como así también del
tránsito local de calle Ca-
rranza y la zona urbana de
Villa Nueva.
A su vez, la duplicación de
calzada de la ruta 4 optimi-
zará el flujo vehicular pa-
sante por la gran cantidad
de establecimientos indus-
triales colindantes, lo cual
garantizará accesibilidad y
ordenamiento a partir de en-
sanches, cantero central y
cunetas para escurrimientos
hídricos.
Por último, la rehabilitación
de la ruta 2 entre la ruta 4 y
el puente sobre el río Ctala-
mochita (en su primera eta-
pa) otorgará un nivel de ser-

vicio acorde a las exigencias
del intenso flujo de vehículos
existente, principalmente de
gran porte. Asimismo, ase-
gurará una respuesta es-
tructural y de confort para
la circulación de los usua-
rios.

circunvalación
Respecto de la futura obra
de la Circunvalación de Villa
Nueva, se puntualizó que
tendrá 14 kilómetros de ex-
tensión y se ejecutará en
12 meses. Siete kilómetros
se construirán desde la ro-
tonda de la ruta 4 hasta una
nueva rotonda que se hará
en la intersección de las ru-
tas 2 y 9.
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cooperativa unión desarrolló tradicional
la jornada + Maíz
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Con una importante con-
vocatoria, cooperativa

unión reunió una vez más a
productores, transportistas,
ingenieros y otros actores
del agro en un encuentro
que tuvo elementos para to-
dos los gustos: recorrido a
campo, disertantes de primer
nivel, stands comerciales y
hasta un show de acrobacias
aéreas fueron los platos fuer-
tes de la jornada que pro-
mueve el desarrollo de todo
el sector agropecuario y ya
es un clásico en la región.
Fueron más de 500 las per-

sonas que se inscribieron a
esta edición del evento que
busca compartir el saber que
la entidad genera sobre maíz
de alta humedad, combinando
el conocimiento técnico con el
de contexto y actualidad para
brindar un servicio integral que
ayude a potenciar la activi-
dad.
En línea con el espíritu coo-

perativista de acompañar a
los productores en su actividad
cotidiana y en especial en épo-
cas difíciles, Cooperativa Unión
generó, además del clásico
recorrido a campo, un espacio
de encuentro con figuras des-
tacadas que pudieran brindar
un panorama sobre el futuro
desde distintas perspectivas.
En ese marco tuvo lugar el

panel entre Diego Palomeque,
Salvador Di Steffano y Leo-
nardo De Benedictis fue es-
perada con ansias desde el
primer momento con la ex-
pectativa de obtener claridad
en un año que promete ser, al
menos, incierto tanto desde el
punto de vista climático como
desde el económico, social y
político.
Leonardo De Benedictis abrió

el panel explicando que hay
dudas sobre si el año será
neutral o con fenómeno niño
y agregó: "lo positivo es que
no va a haber condiciones de

la niña, lo que garantiza un
mayor caudal de agua permi-
tiendo que tenga lugar una
campaña para despegar un
poco y ser optimistas”.
Por su parte, el contador y

asesor financiero, Diego Pa-
lomeque, brindó detalles sobre
la actual coyuntura, las pers-
pectivas futuras del mercado
de granos y de la economía
del país, seguido con gran
atención por parte de los asis-
tentes.
Para finalizar, el economista

y especialista en agro, Salva-
dor Di Stefano, realizó un aná-
lisis de la situación política de
la Argentina.
En ese sentido, recomendó

orientar las decisiones hacia
la inversión, en lugar de hacia
la compra y acumulación de
dólares.

apueSta al deSarrollo
El presidente del Consejo de

Administración de Cooperativa
Unión, Agustín Rosso, y el fa-

cilitador general, Luciano Su-
pertino, abrieron el escenario
compartiendo algunos de los
importantes proyectos que lle-
va adelante la institución para
seguir acompañando integral-
mente a los productores y a
todo el ecosistema bajo la pre-
misa de que el trabajo conjunto
permite alcanzar grandes lo-
gros:
◘ Generación de un parque

industrial en San Marcos Sud.
◘ Refuncionalización de la

Estación de Servicio YPF en
Justiniano Posse con la incor-
poración del GNC.
◘ Plan de construcción de

una planta de agrodiesel Puma
en Morrison. 
◘ Compra de un terreno de

15 hectáreas en Justiniano
Posse para planificar el tras-
lado de la planta de acopio
fuera del ejido urbano.
◘ Creación de Fundación Elu-

mina, entidad que acompaña
a los jóvenes de la región a
alcanzar sus estudios a través
de préstamos a largo plazo. 
En ese sentido, Agustín Rosso

expresó: “Para nosotros es
algo muy satisfactorio porque
implica una forma de retribuir
a los productores y a las loca-
lidades donde nos encontra-
mos presentes la confianza
que tienen en nosotros y todo
lo que nos dan, para que si-
gamos creciendo juntos”. 
Por su parte, Luciano Super-

tino manifestó la alegría de
ver tanta gente debido a que

la Cooperativa viene trabajan-
do en los últimos años por
una mayor solidez y para brin-
dar mejores servicios, y agre-
gó, dirigiéndose a los produc-
tores: “Los más de 200 em-
pleados que conformamos hoy
la Cooperativa estamos para
ayudarlos el año que viene.
Hay profesionales y especia-
listas en cada área, siempre
enfocados en escucharlos para
atender las demandas que us-
tedes tienen”.

recorrida a caMpo
Pasadas las 16 comenzaron

a llegar los primeros vehículos
al predio que ya es sede de
+Maíz: el campo de la familia
Bernardi, ubicada a metros de
la entrada a Justiniano Posse. 
Fueron alrededor de 200 los

técnicos y productores que
participaron del recorrido a
campo, divididos en dos grupos
para poder aprovechar mejor
las explicaciones de Gabriel
Espósito, quien orientó a los
asistentes sobre el manejo del
cultivo de maíz para este año,
en el actual contexto de crisis
hídrica y destacó la eficiencia
en el uso de insumos como el
nitrógeno para aumentar los
rendimientos de la producción. 
También estuvieron presentes

los técnicos de ACA, quienes
presentaron los resultados de
los ensayos realizados durante
el año anterior con diferentes
híbridos de maíz en distintas
condiciones de nutrición y den-
sidad.
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◘ el certamen de primera división se denomina "cen-
tenario del club atlético atenas" y el de reserva "oscar
benedicto nicola". la zona oeste adelanta la 3ra y 5ta
fecha los miércoles 22 de marzo y 5 de abril.
12 de marzo
zona oeste - Fecha 1
Jorge Newbery - Sportivo Rural
Unión Lagunense - Talleres
Sarmiento (E) - Sarmiento (I)
Sportivo Chazón - Atenas
19 de marzo
zona oeste - Fecha 2
Sportivo Chazón - Jorge Newbery
Atenas - Sarmiento (E)
Sarmiento (I) - Unión Lagunense
Talleres - Sportivo Rural

priMera diviSión: el próXiMo 12 de Marzo arranca el
apertura de la zona oeSte

Sección DEPORTES
torneo provincial de clubeS

lambert, olimpo, Jorge ross ya tienen
rivales para los octavos de final
Se disputó la etapa de repechaje del

torneo provincial de clubes de Fútbol
de primera división que organiza la Federa-
ción cordobes de Fútbol.
En esta instancia quedó eliminado de nuestra
zona, Argentino de Bell Ville por penales y Unión
Lagunense. 

encuentroS de repecHaJe
Sp. Belgrano (La Para) 3 - 1 Lagunense

Dep. La Calera 0 (5) - 0 (4) Argentino (BV)
La Lonja (VR) 1 (4) - 1 (2) Jorge Newbery (HB)
San Lorenzo (Las Perdices) 2 - 1 C.S.yD. Melo

◘ el torneo apertura “luis alberto
porporato” se puso en marcha con
cinco partidos y acto inaugural en can-
cha de Sarmiento en etruria. el bicam-
peón alianza pascanas, olimpo y el
tigre cantaron victoria en el arranque.
En el Bosque tuvo lugar el acto inaugural,

con presencia y agasajos para el dirigente
labordense Porporato, quien estuvo acom-
pañado por integrantes de la mesa direc-
tiva de La Beccar, que preside Walter
Mellano.

arrancó el torneo de FÚtbol Senior

------------- octavoS de Final -------------
el arañado - San lorenzo (lp)

independiente (b) - la lonJa (vr)
alMaFuerte (lv) - dep.la calera

oliMpo (l) - Sp.belGrano (lp)
laMbert (MM) - villa ploMo

aluMni (vM) - atlético río tercero

atlético iScHilín - coMercio (vd)
SportinG (l) - JorGe roSS (lc)

FecHa 1 - zona a
SarMiento (e) 1 - 0 JorGe neWbery

S: (Marcos Marín)
SarMiento (i) 0 - 0 atenaS

FecHa 1 - zona b
Sportivo rural 0 - 2 oliMpo

O: Matías Baggini y Miguel Quinteros
Sportivo cHazón 0 - 3 alianza paScanaS

A: Ruffener -e/c-, Alexis Dominici, Ricardo Collas.
interzonal: unión laGunenSe 1 - 1 arGentino
L: Hernán Giorgis
A: Héctor Salomón
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liGa bellvillenSe

Sarmiento de leones tomó ventaja en el
arranque del torneo apertura 2023

🏭caSa central paScanaS - inet albarracín 530
🏭caSa central laborde - San Martín 299
🏠SucurSal paScanaS - Mitre eSQ. buenoS aireS

----- próXiMa FecHa - diviSional b-------
B. Bell (BV) 1 - 1 Argentino (MJ)

Argentino (BV) - - San Martin (MB)
Dep. Leones (L) 2 - 0 San Carlos (N)
Defensores (SMS) 1 - 2 Sarmiento (L)

Matienzo (MB) 2 - 1 Talleres (B)
San Martin (MJ) 0 - 2 Central (BV)

---------------- próXiMa FecHa -----------------
Central (BV) - - Matienzo (MB)

Talleres (B) - - Defensores (SMS)
Sarmiento (L) - - Dep. Leones (L)
San Carlos (N) - - Argentino (BV)

San Martin (MB) - - Bell (BV)
Argentino (MJ) - - Complejo Deportivo

----- próXiMa FecHa - diviSional b -------
Sp. Unión (O) 1 - 1 Huracán (M)

Talleres (B.V.) 1 - 0 Defensores (SAL)
Villa Argentina (MJ) 0 - 1 Firpo (SMS)
Progreso (N) 1 - 0 Tiro Federal (MJ)

Unión (M) 2 - 2 River Plate (BV)
Def. de Juventud 2 - 0 Dep. Roca (GR)

---------------- próXiMa FecHa -----------------
Dep. Roca - - Unión (M)

River Plate (B.V.) - - Progreso (N)
Tiro Federal (MJ) - -  Villa Argentina (MJ)

Firpo (SMS) - - Talleres (BV)
Defensores (SAL) - - Sp. Unión (O)

Sp. Huracán (M) - - Luro y 30 de Junio
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conteXto productivo

reflejo de la sequía: los ingresos de dólares
por agroexportaciones cayeron 74%
La cámara de la indus-

tria aceitera de la re-
pública argentina y el cen-
tro de exportadores de ce-
reales, entidades que re-
presentan el 48 % de las
exportaciones argentinas,
anunciaron que durante
febrero las empresas del
sector liquidaron la suma
de u$S 644.9 millones de
dólares; representando
una caída del 74% en re-
lación al mismo mes del
año 2022, y 30.5 % menos
que en el mes de enero
de 2023.
Ciara-CEC indicó que el in-
greso mensual de divisas,
transformadas en pesos, es
el mecanismo que permite
seguir comprando granos a
los productores al mejor pre-
cio posible. La liquidación

de divisas está fundamen-
talmente relacionada con la
compra de granos que luego
serán exportados, ya sea
en su mismo estado o como
productos procesados, luego
de una transformación in-
dustrial.
La mayor parte del ingreso
de divisas en este sector se
produce con bastante ante-
lación a la exportación, an-
ticipación que ronda los 30

días en el caso de la expor-
tación de granos y alcanza
hasta los 90 días en el caso
de la exportación de aceites
y harinas proteicas.
Esa anticipación depende
también del momento de la
campaña y del grano de que
se trate, por lo que no existen
retrasos en la liquidación de
divisas.
En este sector, las compa-
raciones estadísticas entre

distintos períodos son ge-
neralmente imprecisas o ine-
xactas ya que la liquidación
de divisas está fuertemente
influida por el ciclo comercial
de los granos, que depende
de diversos y cambiantes
factores exógenos como os-
cilaciones internacionales de
precios, retracción de la ofer-
ta, distinto volumen y valor
proteico de las cosechas,
condiciones climáticas, fe-
riados, medidas de fuerza
sindicales, modificaciones
regulatorias, barreras aran-
celarias y para arancelarias
del exterior, exigencias fito-
sanitarias o de calidad de
otros países, etcétera.

el aporte 2022 del
coMpleJo

El complejo oleaginoso-ce-
realero, incluyendo al bio-
diésel y sus derivados, apor-
tó el año pasado el 48 %
del total de las exportaciones
de la Argentina, según datos
del Indec.
El principal producto de ex-
portación del país es la ha-
rina de soja (14,2 % del to-
tal), que es un subproducto
industrializado generado por
este complejo agroindustrial,
que tiene actualmente una
elevada capacidad ociosa
cercana al 50%.
El segundo producto más
exportado el año pasado,
de acuerdo con el INDEC,
fue el maíz (11 %) y el ter-
cero fue el aceite de soja
(6,9 %).



tecnoloGía

Son 50.000 las hectáreas sembradas
con trigo Hb4
E l trigo transgénico

Hb4 tolerante a las
sequías tuvo en la cam-
paña 2022/23 un rendi-
miento hasta 40% superior
respecto al cereal tradi-
cional o convencional, in-
formó la firma de biotec-
nología bioceres.
De acuerdo con lo infor-
mado por la agencia Télam,
los resultados surgieron de
más de 20 ensayos que la
empresa realizó en distintas
localidades de las principa-
les zonas productivas del
país.
El experimento comparó
variedades comerciales con
tecnología HB4 contra va-
riedades genéticamente
equivalentes pero sin HB4,
detalló Bioceres en un co-
municado.
El promedio total de dife-
rencias de rendimiento en
la suma de todos los am-
bientes fue de 22% a favor
de la tecnología desarrollada
por Bioceres y el CONICET.

La empresa señaló que “en
los ambientes de menos de
2.000 kilogramos por hec-
tárea (kg/ha), el promedio
de diferencias de rendimien-
to subió al 50% con una
tasa de éxito de 100% a fa-
vor de HB4: en todos los
ambientes, el rendimiento
de HB4 fue superior al de
su isolínea”.
Asimismo, en ambientes
de entre 2.000 y 4.000
kg/ha, el promedio fue de
15% con una tasa de éxito
de 80% a favor de HB4.
Por último, “el promedio de
diferencia se redujo a 2% a
favor de HB4 en ambientes
de más de 4.000 kg/ha”.
Al respecto, el director de
la unidad de semillas de
Bioceres, Alexandre Garcia,
expresó que “los resultados
son claros: los rendimientos
de HB4 pueden tener una
diferencia a favor de hasta
40%. Este es el potencial
que tiene el gen HB4 en
base a los ensayos realiza-

dos con isolíneas. Los re-
sultados superaron nuestras
expectativas este año. Eso
nos da un potencial de cre-
cimiento cada vez más gran-
de”.

nueva caMpaña
De cara a la nueva cam-
paña, la empresa presentó
dos nuevas variedades que
lanzará dentro del programa
Generación HB4 en la cam-
paña 2023/24: Iruya HB4 y
Traful HB4, que permitirán
ofrecer variedades para todo
tipo de ambientes, se des-
tacó.
El proyecto -liderado por
la científica Raquel Chan-
es único a nivel global en
cuanto a tolerancia a la se-
quía para los cultivos de
soja y trigo, permitiendo pro-
ducir más en un contexto
de limitaciones hídricas y
logrando un mayor cuidado
del ambiente y los recursos
naturales, resaltó la empre-
sa en un comunicado.
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Sección SALUD
provincialeS

Se confirmaron diez nuevos
casos de dengue
El Servicio nacional de

Sanidad y calidad agro-
alimentaria (Senasa) confir-
mó  4 casos positivos de in-
fluenza aviar (ia) H5 en aves
de traspatio de la provincia
de córdoba con lo que su-
man 24 las detecciones de
la enfermedad en total hasta
el momento, según se infor-
mó oficialmente.
En un comunicado, el ente

sanitario indicó que "de las
nueve muestras analizadas
por el Laboratorio Nacional del
Senasa, 5 tuvieron diagnóstico
negativo y 4 resultaron positi-
vas a IA H5 en aves de tras-
patio de establecimientos ubi-
cados en las localidades de
Carnerillo, Alejandro Roca, La-
boulaye y Bell Ville, provincia
de Córdoba".
Tras la confirmación de los

casos, agentes del Centro Re-
gional Córdoba del Senasa,

efectuarán las acciones sani-
tarias correspondientes en los
predios afectados.
De esta manera, en todo el

país suman 24 los casos con-
firmados en aves silvestres y
de traspatio a la fecha, con el
siguiente detalle 13 en Cór-
doba, 4 en Buenos Aires, 2 en
Santa Fe, 1 en Jujuy, 1 en
Neuquén, 1 en Río Negro, 1
en San Luis y 1 en Salta.
MedidaS ante Gripe aviar
El Senasa se encuentra tra-

bajando en acciones sanitarias
y de rastrillaje en todas las re-
giones donde se realizaron los
hallazgos.

En caso de observarse la pre-
sencia o sospecha de signos
clínicos compatibles con IAAP
en aves o el hallazgo de aves
domésticas y/o silvestres muer-
tas, se sugiere:
Notificar al Senasa concu-

rriendo a cualquiera de sus
oficinas.
Ingresar a la aplicación "Noti-

ficaciones Senasa".
Enviar un correo electrónico

notificaciones@senasa.gob.ar
Ingresar al apartado "Avisa al

Senasa" de la página web del
organismo.
Enviar un whatsapp al 11-

5700-5704.

enFerMedadeS tranSMitidaS por aliMentoS:
¿cóMo evitarlaS?  

◘ las enfermedades transmitidas por alimentos son
provocadas por el consumo de alimentos o agua que
contienen microorganismos, toxinas generadas por
ellos, o sustancias químicas en cantidades suficientes
como para afectar la salud de las personas. 
Debido a las elevadas temperaturas que se registran en

esta época del año, los microorganismos se propagan con
mayor facilidad, lo cual aumenta el riesgo de contaminación.
Se debe tener en cuenta que muchas veces esta contami-
nación no altera el sabor, el color o el aspecto.  
Desde el Departamento de Zoonosis del Ministerio de Salud,

se recuerdan cinco claves para mantener la inocuidad:
Mantener la limpieza: lavarse las manos siempre, antes

de manipular los alimentos, luego de ir al baño y durante la
preparación de los mismos. También es importante desinfectar
las superficies y equipos usados, lavar bien las frutas y ver-
duras, utilizando agua segura. Proteger los alimentos y las
áreas de la cocina de insectos y animales. 
Separar alimentos crudos y cocinados: es necesario

cuidar que no haya contaminación cruzada entre los ali-
mentos.
cocinar completamente los alimentos: especialmente

las carnes rojas, la carne de ave, los huevos y el pescado.
Previo a la cocción de verduras, hay que asegurarse de la-
varlas con agua segura correctamente. Hervir los alimentos
como sopas y guisos, para asegurarse que alcanzaron los
70°C. Al cocinar cualquier tipo de carnes, cuidar que no
queden partes rojas en su interior.
Mantener los alimentos a temperaturas seguras: no se

deben dejar los alimentos cocidos a temperatura ambiente
por más de 2 horas. Colocar en la heladera lo más pronto
posible los alimentos cocinados.


